

2022 / 2023



CONSEIL
MUNICIPAL
ENFANTS





Je suis honorée d'être devant vous en tant que Maire enfant de Cahors, c'est aussi un grand honneur pour moi de représenter tous les enfants de la ville.

Je tiens à remercier celles et ceux qui nous ont accompagnés tout au long de ce mandat en tant que conseiller municipal enfants. Grâce à eux, j'ai appris beaucoup de choses et je comprends mieux le rôle de chacun dans le fonctionnement de notre commune.

Je suis très attachée à la protection de l'environnement et je pense que nous devons travailler ensemble pour protéger notre planète. Pour aider, nous avons participé à la collecte des déchets de la Journée Citoyenne organisée début juin. Et nous sommes fiers que le Conseil municipal enfants soit à l'origine de ce projet qui a beaucoup de succès depuis plusieurs années.

J'ai été très fière de participer à la cérémonie commémorative du 8 mai avec mes camarades du CME. Lire des textes, déposer des gerbes et participer à la collecte des Bleuets de France, tout cela m'a permis de me sentir utile.

Grâce à cette année au sein du Conseil municipal enfants, j'ai aussi pu faire plein de belles rencontres. Tout cela a été une superbe aventure.

Lisée POISSONNIER
Maire du
Conseil municipal enfants



Lisée Poissonnier
maire



Élisabeth Ferone
adjointe

L'ÉQUIPE DU CONSEIL MUNICIPAL ENFANTS

2022 / 2023



Amine Souaïdy



Andréa Luchetti



Assya Zazouli



Blessing Iannuwazee



Elliot Mazenq



Éva Tolsa



Ilyès Jagueneau



Juliette Campana-Deneubourg



Léa Petrosyan



Léane Szkudlarek



Léontine Soulié



Margaux Montagné



Philéas Thuriès-Noyé



Robin Nicolle



Rosa Darsonval



Simon Brugel



Tristan Compter-Vogeleisem



Valentin Lartigue



Valentin Maurel

COMPOSITION DU MANDAT 2022-2023

- École Lucien-Bénac : Blessing IANNUWAZEE - Léane SZKUDLAREK
- École Georges-Coulonges : Juliette CAMPANA-DENEUBOURG - Simon BRUGEL
- École Jean-Calvet : Amine SOUAÏDY - Léontine SOULIÉ
- École Marthe-Durand : Elliot MAZENQ
- École Maurice-Faure : Éva TOLSA - Tristan COMPTER-VOGELEISEM
- École Zacharie-Lafage : Margaux MONTAGNÉ - Valentin LARTIGUE
- École Huguette-Orliac : Andréa LUCHETTI - Léa PETROSYAN
- École Pierre-Ségala : Ilyès JAGUENEAU - Lisée POISSONNIER
- École Joseph-Teyssyre : Assya ZAZOULI - Philéas THURIÈS-NOYÉ
- École Saint-Étienne : Élisabeth FERONE - Valentin MAUREL
- École Saint-Gabriel : Robin NICOLLE - Rosa DARSONVAL

Les élus référents :

Hélène LENEVEU-RIVIÈRE, Adjointe au Maire en charge de la vie scolaire /
Sylvie CAROFF, Conseillère municipale déléguée /
Bernard DELPECH, Conseiller municipal

Les animateurs :

Frédéric DELMAS, Emmanuelle BACOU, Mehdi LAOUD
et Ugo PABOIS des Docks jeunes

LES PROPOSITIONS 2023

Les candidats à l'élection du CME font de nombreuses propositions pour améliorer le quotidien des enfants dans la ville de Cahors. Au cours de leur mandat, ils vont aussi à la rencontre de leurs camarades d'école pour recueillir d'autres idées.

Pour ce mandat 2022/2023, plus de 150 propositions ont été traitées par les jeunes élus du CME. De très nombreuses propositions concernent directement les écoles de la ville, mais les enfants ne manquent pas d'imagination et de pertinence pour évoquer d'autres thèmes tels que la solidarité, les loisirs, l'environnement, la ville et ses équipements, la communication...

Ci-dessous les 40 principales propositions qui ont tout particulièrement attiré l'attention des jeunes élus.

DANS LA VILLE

- Construire un grand city-stade
- Installer plus de garages à vélos
- Contre les moustiques : installer des nichoirs à chauve-souris et mettre des poissons dans les bassins des parcs pour qu'ils mangent les larves de moustiques
- Construire une grande aire de jeux pour tous les enfants
- Installer une boîte à idées à la mairie
- Créer un espace d'échange ou de prêt de matériel
- Mettre un bus plus grand sur la ligne 4 aux heures de pointes

À L'ÉCOLE

- Proposer un tournoi sportif inter-écoles
- Privilégier les produits locaux à la cantine et pouvoir choisir de temps en temps les menus
- Avoir des fruits mûrs à la cantine
- Mettre un composteur dans chaque école et un jardin
- Faire plus de sport
- Proposer des interventions culturelles et artistiques
- Mettre un baby-foot dans chaque cour d'école
- Remplacer le matériel de jeux qui est cassé et réparer les trottinettes

- Améliorer les toilettes
- Organiser un voyage scolaire pour toutes les écoles
- Mettre des poubelles recyclables dans les classes
- Créer un jardin dans chaque école pour avoir plus de plantes et d'espaces verts
- Lutter contre le racisme et le harcèlement
- Faire des activités manuelles comme la cuisine, la couture, le jardinage, le bricolage
- Enseigner le Code du jeune piéton
- Aménager les terrains de sports des écoles en terrains synthétiques
- Créer un bal de fin d'année pour tous les enfants
- Proposer des interventions dans les classes sur le thème du climat et de l'environnement
- Mieux isoler les écoles pour avoir moins chaud en classe l'été
- Avoir un grand préau dans chaque école
- Installer des bancs de l'amitié dans les cours

PAR SOLIDARITÉ

- Aller dans les maisons de retraite pour rencontrer nos aînés et passer un peu de temps avec eux
- Proposer un lieu pour accueillir les sans-abris

- Améliorer l'accès à l'école pour les enfants handicapés
- Apprendre les gestes de premiers secours à l'école
- Créer un marché solidaire et un jardin partagé en ville

POUR NOTRE PLANÈTE

- Installer des poubelles recyclables en ville
- Proposer un service de location de vélos et de trottinettes pour diminuer les voitures dans la ville
- Installer des récupérateurs d'eau de pluie pour arroser les plantes
- Éclairer seulement les passages piétons la nuit et supprimer ou baisser l'éclairage public en général
- Proposer plus de pistes cyclables
- Éteindre les commerces la nuit lorsqu'ils sont fermés
- Installer des panneaux solaires sur les toits des bâtiments pour faire des économies d'énergie
- Développer les chaufferies bois comme à Cabessut
- Installer plus de bornes rechargeables pour les véhicules électriques
- Installer des toitures végétales pour les animaux
- Créer une correspondance avec d'autres pays pour échanger des graines

Les élus du Conseil municipal enfants ont, encore une fois, proposé des actions concrètes pour améliorer le quotidien au sein de la ville.

Sensibles aux aménagements au sein de la ville comme de l'école, aux engagements en faveur des solidarités et de l'environnement, ils ont été forces de proposition et ont soutenu activement des projets de création d'une course Ekiden à destination des enfants ou encore de rencontre avec nos aînés à la Résidence d'Olt.

Le devoir de mémoire s'est concrétisé au travers de la participation du CME à la commémoration du 8 mai 1945.

Un apprentissage de la citoyenneté qui s'est mesuré à l'aune des idées proposées, des propositions défendues, terreau de leur engagement futur, du développement de leur esprit critique et de leur devenir en tant que citoyen.

Jean-Marc VAYSSOUZE-FAURE
Maire de Cahors

LE CME, C'EST QUOI ?

C'est une instance municipale, destinée aux enfants de Cahors, dont le but est d'initier à la vie citoyenne en favorisant l'apprentissage des règles démocratiques.

Les représentants du CME de Cahors sont scolarisés dans les classes de CM2 de la ville. Ils sont élus par leurs camarades de classe pour un mandat d'un an. Le CME se réunit le mercredi, entre 12h et 14h aux Docks, au service jeunesse. Les séances sont animées par l'équipe pédagogique.

Durant leur mandat, les élus du CME découvrent le fonctionnement de la Mairie et s'exercent à la citoyenneté en faisant le lien entre les enfants de la ville et les élus adultes. Ils rencontrent également des acteurs de la vie associative locale qui œuvrent pour le bien-être des enfants et des citoyens de Cahors. Ils participent aux cérémonies commémoratives des 8 mai et 11 novembre.

En fin de mandat, le CME participe à une séance du Conseil Municipal pour proposer aux élus adultes des actions importantes à leurs yeux.

LE SAVAIS-TU ?

Le Conseil municipal enfants a été créé en 1990. Il est depuis à l'origine de nombreuses améliorations dans la ville. Depuis sa création, plus de 550 enfants ont siégé au CME !

CERTAINES PROPOSITIONS DU CME TROUVENT RAPIDEMENT UN ÉCHO !

La journée citoyenne organisée en juin 2023 afin de mener une opération « ville propre » et ramasser un maximum de déchets le long des berges du Lot et au mont Saint-Cyr est une idée originale du CME.

L'édition 2023 de l'Ekiden sera ouverte à la participation des enfants pour leur permettre de soutenir une cause solidaire. C'était l'une des quatre propositions finales du mandat 2020/2021 qui sera ainsi concrétisée cette année.

Nos jeunes élus souhaitent vivre un moment de partage et d'échange avec nos aînés en maison de retraite. Une rencontre à la résidence d'Olt a eu lieu autour d'un projet dessin le 5 juillet 2023 avec les enfants du CME.





LE MANDAT EN UN COUP D'ŒIL

Rétrospective du mandat 2022 / 2023

Novembre

Élection du nouveau CME dans les classes de CM2 des écoles de la ville

Décembre

Vendredi 9

Réunion d'information pour les nouveaux élus enfants et leurs parents

Mercredi 14

Première séance du CME, élection de la maire-enfant et de son adjointe



Cérémonie de passation à la mairie en présence de Monsieur le Maire, des anciens élus enfants aux nouveaux élus enfants

Janvier

Mercredi 4

Recueil des propositions des jeunes élus

Mercredi 18

Recueil des propositions, plus de 80 propositions exprimées

Février

Mercredi 1^{er}

Visite de l'Hôtel de Ville et découverte du fonctionnement de la Mairie

Mercredi 15

Travail sur les compétences d'une mairie, le rôle du Maire et du Conseil Municipal

Mars

Mercredi 8

À la découverte de la commune, premier maillon du territoire

Mercredi 22

Un élu ça représente !
Travail pour partir à la rencontre des enfants des écoles de la ville et établir un recueil élargi de propositions

Avril

Mercredi 5

Premiers retours des rencontres dans les écoles

Rencontre avec Monsieur le Maire et visite de son bureau

Mercredi 19

Fin des travaux sur le recueil des propositions des écoles + présentation de l'Office National des Anciens Combattants pour la participation à la cérémonie du 8 mai

Mai

Lundi 8

Participation à la cérémonie commémorative de la Victoire 1945 : lecture de textes, dépôt de gerbes, collecte des Bleuets de France

Mercredi 10

Réflexion sur la course Ekiden à destination des enfants

Visite et rencontre à la bibliothèque patrimoniale pour la remise de l'ouvrage « Gambetta, le combat pour la République ».

Mercredi 24

Poursuite de la réflexion autour de la course Ekiden à destination des enfants

Réflexion sur la visite de l'EHPAD d'Olt et une rencontre avec les résidents

Juin

Mercredi 7

Rencontre avec Catherine Bonnet, adjointe au Maire en charge des travaux pour évoquer les travaux engagés par la Ville qui sont en lien avec les propositions du CME

Mercredi 21

Matinée à l'Hôtel du Département

Rencontre avec une Vice-présidente pour découvrir cet autre maillon du territoire et ses compétences

Après-midi détente au Lac de Catus

Juillet

Mercredi 5

Rencontre avec les résidents de l'EHPAD de la Résidence d'Olt

